

Arbeitskreise zur haus- und fachärztlichen Versorgung

Arbeitskreis „Ärztliche Versorgung“

Ziele

Sicherung der medizinischen Versorgung:

- Sicherung der haus- und fachärztlichen Versorgung
- der Versorgung von Substitutionspatienten
- der palliativmedizinischen Versorgung

➤ Kommunen stärker in den Prozess zur Verbesserung der ärztlichen Versorgung einbeziehen

➤ Kooperationen/Netzwerke fördern und ausbauen

➤ Fördermöglichkeiten auf ärztlicher und kommunaler Ebene aufzeigen und bekannt machen

Mitglieder

- politische Vertreter
- haus- und fachärztliche Vertreter
- Vertreter Praxisnetz Dillingen e.V.
- Vertreter einer Krankenkasse
- Kreiskliniken Dillingen – Wertingen gGmbH
- Vertreter einer großen Firma im Landkreis
- Seniorenberatung Landratsamt Dillingen
- Gesundheitsamt Dillingen (GRplus)
- bei Bedarf: Kommunalbüro für ärztliche Versorgung des Landesministeriums für Gesundheit & Lebensmittelsicherheit

Maßnahmen & Ergebnisse

- ✓ Vorstellen von Rahmenbedingungen, Fördermöglichkeiten und aktuellen Zahlen
- ✓ Erfassen der Ist-Situation durch Ärzteumfrage
- ✓ Briefe an die Bundestagsabgeordneten und die Kassenärztliche Vereinigung Bayern (KVB)
- ✓ Vorstellen der Tätigkeiten auf Bürgermeisterdienstbesprechung
- ✓ Informationsveranstaltung für Bürgermeister
- ✓ Forum Junge Medizin: Austausch Ärzte und Studenten
- ✓ Standortmarketing durch Broschüre & Homepage „Junge Medizin im Landkreis Dillingen – da wo du gebraucht wirst“

Runder Tisch „hausärztliche Versorgung Höchstädt“

Anlass: Praxisschließung eines niedergelassenen Hausarztes in der Verwaltungsgemeinschaft Höchstädt

Maßnahmen:

- Organisation von vier Runden Tischen zwischen März 2016 und Dezember 2017
 - Akteure: - Leitung Gesundheitsamt
 - Bürgermeister
 - Allgemeinärzte der Verwaltungsgemeinschaft Höchstädt
 - Lehrkordinatorin AKADemie Dillingen
- Organisation Besprechung/Beratung zwischen Stadt Höchstädt, Kommunalbüro für ärztliche Versorgung und Kassenärztlicher Vereinigung Bayern (KVB)

Ergebnisse:

- Kontakte zwischen der Ärzteschaft, Stadt Höchstädt & dem Lehrkrankenhaus Dillingen (AKADemie) wurden aufgebaut bzw. intensiviert
- Einzelpraxis wurde ausgebaut (Ärztinnen in Teilzeit eingestellt)
- die VG Höchstädt unterstützt die Sicherstellung der hausärztlichen Versorgung im Rahmen ihrer kommunalrechtlichen Möglichkeiten (Parkplätze, Marketing-Flyer, Kontakt zu Ärzten)

Runder Tisch „Substitution“

Anlass: kommender Ruhestand des einzigen Substitutionsarztes im Landkreis

Maßnahmen:

- Organisation von zwei Runden Tischen zwischen Oktober 2016 und Februar 2017
 - Akteure: - Politik: Bürgermeister & Landrat
 - Leitung Gesundheitsamt
 - Substitutionsarzt
 - Apotheke
 - BKH Günzburg mit psychiatrischer Institutsambulanz
 - Gemeindepsychiatrischer Steuerungsverbund (GPSV)
 - Suchtfachambulanz Dillingen & Donauwörth
 - Kassenärztliche Vereinigung
 - Krankenkasse
 - Polizei
 - Substitutionsärzte

➤ mögliche Handlungsoptionen wurden erarbeitet

➤ Unterstützung der beiden interessierten Ärzte bei Suche nach geeignetem Mietobjekt

Ergebnisse:

➤ zwei Ärzte haben vor eine Filialpraxis Substitution im Landkreis Dillingen zu betreiben